



Wissen Sie, daß echter Steinhäger

der Firma

C. W. Tasche A.-G., Steinhagen
heiß als Grog getrunken, ein ganz bekanntes

Hausmittel gegen Grippe
und Erkältungen ist.

Kalt getrunken hat es sich bestens bewährt bei
Magen- und Harnbeschwerden

Ein Versuch wird Sie überzeugen

Achten Sie beim Einkauf auf
den Namen **Tasche**

und auf das Gründungsjahr **1888**

gestellt, weil dann das Duften der Rosen nachläßt und diese weniger tauglich zum Bereiten des kostbaren Oels werden. Durch ein einfaches Destillierverfahren wird den Rosen das Oel entzogen. 3000 kg Rosenblätter ergeben ungefähr ein Kilogramm Rosenöl, das je nach der Güte mit 1000.— bis 1500.— Goldmark bezahlt wird. Aus Konstantinopel zugereiste Händler kaufen es an Ort und Stelle auf, um es dann in der Heimat in kleine, hermetisch verschlossene, mit Gold verzierte Kristallfiolen zu füllen und so in den Handel zu bringen. Die in Bulgarien gehegten Rosen sind die hellrote, nicht gefüllte „Rosa damascena“, die ganz weiße „Rosa alba“ und die sogenannte „Stamboletz“, eine Abart der Damaszenerose. Große Pflege läßt man den Blumen nicht zuteil werden; im Winter ein wenig Dung um ihr Erdreich gebreitet, zu mehr versteigt man sich selten. Trotz des hohen für orientalisches Rosenöl geforderten Preises ist dasselbe doch häufig verfälscht, und zwar durch Palmarosa- oder Geraniumöl, das entweder aus einer stark duftenden Pelargoniumart oder aus dem indischen Gingergrase gewonnen wird. Es gibt kaum ein teureres Parfüm, das nicht ein Teil seiner Qualität der Beimischung von Rosenöl verdankt. Nicht nur, daß es bei allen Phantasiekompositionen eine wichtige Rolle spielt, auch in den meisten Parfüms, die streng den Charakter einer bestimmten Blume tragen, wie z. B. Veilchen, Hyazinth, Reseda oder Flieder, ist Rosenöl enthalten.